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ПРОЕКТ ПОД КиРПич Пермский край нара-
щивает объемы жилищного строительства. о стре-
мительных темпах в этой сфере краевые власти ра-
портуют уже второй год. По итогам прошлого года 
была превышена отметка в 1 млн кв. м (на 21,6% 
больше, чем годом ранее), а в первом полугодии 
этого года построено 377,7 тыс. кв. м (на 58% боль-
ше, чем за первые шесть месяцев 2013 года). все-
го к концу 2014 года руководство региона рассчи-
тывает достичь показателя в 1,1 млн кв. м, а к 2015 
году — 1,3 млн кв. м. По данным аналитиков, ес-
ли в регионе сохранится рост объемов жилищно-
го строительства и к 2015 году действительно бу-
дет вводиться 1,3 млн кв. м жилья в год, может воз-
никнуть определенный дефицит стройматериалов. 
еще в прошлом году аналитический центр «кд кон-
салтинг» посчитал, что при полной загрузке про-
изводственных мощностей предприятия края мо-
гут производить до 250 млн условных кирпичей в 
год, а для ввода 1,3 млн кв. м жилья объемы про-
изводства должны быть на уровне 260 млн услов-

ных кирпичей, для ввода 1,5 млн кв. м — на уровне 
300 млн условных кирпичей. также при полной за-
грузке мощностей предприятия региона могут вы-
пускать 700–750 тыс. куб. м сборного железобето-
на, при этом для строительства 1,3 млн кв. м жилья 
потребность составляет 500 тыс. куб. м в год, для 
1,5 млн кв. м — около 700 тыс. кубометров.
впрочем, несмотря на растущие объемы жилищно-
го строительства, бума новых производств строи-
тельных материалов за последние несколько лет 
в крае не случилось, и прирост мощностей на пер-
вый взгляд не очень заметен. стимулировать про-
изводителей попытались власти — в июне это-
го года Фонд Ржс выставил на торги сразу четы-
ре участка под производство строительных мате-
риалов (Псм). Это площадка в кировском районе 
Перми (поселок крым, 19 га) и три площадки во 
Фроловском сельском поселении (Пермский рай-
он, 9,9 га, 19,8 га и 7,13 га). все участки предостав-
лялись в аренду на четыре года и могли быть ис-
пользованы под создание предприятий стройинду-

стрии, например, под производство домокомплек-
тов для малоэтажного строительства по техноло-
гиям каркасно-панельного домостроения, про-
изводство клееного бруса, элементов несъемной 
опалубки, силикатного кирпича, бетона, инженер-
ного оборудования для жилищного строительства, 
прочих строительных материалов. однако ни один 
из активов не заинтересовал инвесторов — на тор-
ги не было подано ни одной заявки.
Чуть более успешными оказались попытки крае-
вых властей, которые привлекли в Прикамье Swiss 
Krono. Почти год назад регион подписал соглаше-
ние с «кроно Холдинг аГ» о строительстве заво-
да по производству ориентированно-стружечных 
плит (осП). его мощность должна составить бо-
лее 600 тыс. куб. м в год, общий объем инвести-
ций — около 10,4 млрд руб. Этой весной комитет 
имущественных отношений краснокамского рай-
она провел аукцион по продаже земельного участ-
ка для развития деревообрабатывающего произ-
водства. Победителем было признано ооо «свисс 

СТРОйНАРяД В ПЕРмСКОм КРАЕ В ПОСЛЕДНЕЕ ВРЕмя 
быЛи АНОНСиРОВАНы НЕСКОЛьКО ПРОЕКТОВ ПО СОзДАНию НОВых 
ПРОизВОДСТВ — ОСП, гАзОбЕТОНА, гиПСОКАРТОНА. ОДНАКО эТОТ 
ПРОцЕСС НЕЛьзя НАзВАТь мАССОВым: ВыСТАВЛяЕмыЕ НА ТОРги 
ПЛОщАДКи ПОД РАзмЕщЕНиЕ ПРЕДПРияТий СТРОйиНДуСТРии 
зАчАСТую ОСТАюТСя бЕз иНТЕРЕСАНТОВ. эКСПЕРТы гОВОРяТ Об 
ОТСуТСТВии СЕРьЕзНОгО фиНАНСОВОгО РЕСуРСА НА ПОДОбНыЕ 
ПРОЕКТы у мЕСТНых игРОКОВ и НЕДОзАгРужЕННОСТи ужЕ 
СущЕСТВующих мОщНОСТЕй. свЕтЛана БЫкова

КАчЕсТвЕННыЕ мЕТРы
Краевые власти пытаются простимули
ровать рост жилищного строительства в 
регионе. Задача — достичь показателя 
1,3 млн кв. м в год. идея хорошая. Боль
ше предложений — ниже цена. вслед за 
количеством новых квадратных метров 
в регионе чиновники задумались и об 
открытии новых производств стройма
териалов. попытки привлечь инвесто
ров на производственные площадки 
пока не пользуются особым спросом. 
специалисты говорят, что наши пред
приятия пока вполне обеспечивают 
себя стройматериалами, даже при стро
ительстве 1,3 млн кв. м в год дефицита 
не предвидится.
На мой взгляд, развитие этой отрасли 
должно идти не в сторону количества, а 
в качество. Например, как просто потре
битель и житель многоквартирного 
дома, я мечтаю, чтобы стены в нем были 
потолще. А услуга «квартира под ключ» 
не ограничивалась покраской стен в 
ванной. или она была бы хотя бы такой, 
чтобы не осыпалась от прикосновения. 
Но определенное движение в этом 
направлении заметно. причем наиболее 
заинтересованными в этом процессе 
оказываются сами строители.
Так, например, мы с подругой посели
лись в домах одного застройщика, но с 
разницей в три года. Если у меня вход
ные двери были деревянными, то у нее 
уже металлическими собственного про
изводства застройщика. из плюсов 
нового дома: розетки по евростандарту 
и даже плинтуса. Кажется, даже шумо
изоляция. в общем, тенденции положи
тельные.

пЕРмсКиЕ ЗАсТРОйщиКи РАссчиТывАюТ НЕ ТОЛьКО НА пРЕДсТАвиТЕЛЕй мЕсТНОй сТРОйиНДусТРии, НО и НА сОБсТвЕННыЕ пРОиЗвОДсТвЕННыЕ мОщНОсТи 

ОТСуТСТВиЕ СЕРьЕзНых 
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